

# Opérations de la SFI et de l'AMGI

## Introduction

En 1995, la Société financière internationale (SFI) a maintenu son dynamisme en Asie centrale, au Moyen-Orient et en Afrique du Nord, une région qui a commencé à récolter les avantages de la réforme économique et où le PIB s'accroît à bon rythme, exclusion faite des économies auparavant centralement planifiées. Depuis un an, la SFI a approuvé des investissements dans 34 projets menés dans 9 pays de la région, en plus de trois projets multinationaux. Cet accroissement marqué de son activité par rapport à l'année financière 1994 témoigne de son engagement envers la région.

La SFI a pour principal objectif d'aider la région à surmonter certains de ses grands problèmes : par exemple, marchés financiers sous-développés, infrastructure inadéquate, secteurs publics importants et inefficients, et non-accès du secteur privé au financement à terme. La Société finance des projets qui aideront la région à développer des marchés de capitaux plus efficaces, surtout dans les pays de l'Asie centrale. Elle donne aussi la priorité aux projets à financement privé qui amélioreront l'infrastructure. La SFI privilégie aussi les projets qui stimulent la croissance et la production dans les domaines des ressources naturelles et de la fabrication, et elle fournit des conseils techniques sur la privatisation des entreprises publiques et sur la réforme du cadre juridique et réglementaire.

La SFI a fait preuve de beaucoup de dynamisme et de créativité dans son aide à la région. Elle a par exemple créé un instrument financier islamique qui lui permet de syndiquer d'importants fonds d'institutions financières associées au Conseil de coopération du Golfe. Un autre exemple est le rôle de la SFI dans le financement du premier fonds tunisien de souscriptions privées qui améliore l'accès de l'entreprise privée au financement par capitaux propres. La Société a aussi aidé à lancer le premier fonds moyen-oriental à être publiquement offert en souscription et coté à la Bourse de New York. La SFI a également collaboré avec l'*Arab Rating Fund* pour établir l'*InterArab Rating Company*.

Autre élément notable de son aide à la région en 1995, la SFI a placé pour 327 millions \$ US en syndications, dont 100 millions \$ US pour son compte propre. L'une des